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Às 18 horas e 16 minutos do dia 09 de janeiro de 2023, reuniram-se no auditório da Casa

Dalila – Secretaria de Cultura, a Secretária Roberta Gomes de Oliveira, presidente deste

Conselho, Laís Corteletti, André Felipe Brenner, Sabrina Lauermann, Eduarda Luft, Martin

Werno Wagner, Eliseu Raimundo, Raoni Marques Teixeira, Cinara de Araujo Vila, Nelza

Nair  dos  Reis,  Valnei  Rodrigues,  Giovane  Barbosa  de  Souza,  Eduardo  H.  Schaeffer,

Eduardo Ernesto Frapiccini,  Maicon Schaab, Carlos Eduardo Braun, Suzana Vielitz de

Oliveira, Barbara Potrich Zen, Jéssica V. Van Enck, Patrícia Steigleder e Rafael Daudt

para discussão da Etapa 3 da Revisão do PDUA e assuntos gerais.  A Presidente do

Conselho Roberta iniciou a reunião agradecendo a presença de todos desejando um ano

de 2023 cheio de realizações e conquistas. Justificou a antecipação da reunião ordinária

em uma semana pela necessidade  de formalizar parecer de retorno à Urbtec  à proposta

apresentada  pela  empresa  para  a  etapa  3  da Revisão  do  PDUA,  visto  ser  curto  o

cronograma agendado. Pela equipe do Plano Diretor, André Brenner afirmou que, após o

envio do material  daquela empresa aos conselheiros em 16 de dezembro passado, a

Equipe revisou item por item o Termo de Referência identificando falta de atendimento de

muitos  deles;  junto  aos  retornos  recebidos  dos  conselheiros  e  das  entidades  que

representam,  emitiram  parecer-resposta  insatisfatório,  demonstrando  principalmente

preocupação com os  itens  faltantes.  André  ressaltou  a  necessidade  de,  antes  de  se

discutir a proposta em si, apontar as  inconsistências da proposta e exigir o atendimento

do que foi contratado – somente após análise do novo material que se pode partir para a

definição das propostas. Jéssica Van Enck e Eduardo Schaeffer afirmaram ter entregue

vasto  material  informativo  na  coleta  de  dados,  que  não  apareceram nesta  proposta.

Eduardo  Frapiccini  e  Maicon  Schaab  elogiaram  as  etapas  iniciais  do  processo,  mas

também acusam que receberam um material incompleto, ressaltando a necessidade de

atendimento  de todos  os  itens  do  Termo de Referência.  Lais  Corteletti  ratificou,  pela

equipe, que o Termo foi conferido ponto a ponto. Giovanni B. de Souza elogiou o trabalho

de levantamento da situação atual mas que  não encontrou justificativas ou propostas

para  o  futuro.  Maicon  e  Cinara  Vila  comentaram que  várias  propostas  sugeridas  em

reuniões  com  a  empresa  e  que  surgiram  nas  oficinas  também  estão  ausentes  na

proposta.  Nelza  dos  Reis  perguntou  se  a  empresa  recebeu  os  retornos  de  cada



conselheiro / entidade ou se apenas o parecer da equipe. Laís afirmou que todo o material

foi  enviado na íntegra e que a equipe compilou  as demandas internas em uma único

parecer,  somado ao apontamento  dos itens  faltantes  do Termo de Referência.  Eliseu

Raimundo comentou ter esperado um atendimento específico para sua área, entendendo

que a empresa faria esta busca, ao que foi respondido por André e Roberta que todas as

Secretarias Municipais e entidades externas foram chamadas a se manifestar. Eduardo

Frapiccini  sugeriu  duas  ações  a  serem  tomadas  pelo  Conselho:  devolver  o  material

solicitando o cumprimento de todo o Termo de Referência e adiar a Audiência Pública

programada para 02 de fevereiro próximo até que se tenha material compatível com a

magnitude  do  que  deva  ser  discutido  pela  comunidade.  Maicon  solicitou  o  envio  do

parecer  compilado  pela  equipe  e  Roberta  sugeriu  o  envio  da  totalidade  do  material

recebido, para que cada conselheiro saiba o que foi comentado por todos. Raoni Teixeira

comentou que vários instrumentos e informações constantes no Estatuto da Cidade que já

não foram aproveitados no Plano de 2004, tampouco aparecem nesta nova proposta. Laís

informou  que  Novo  Hamburgo  está  entre  as  cidades  brasileiras  com  melhor  geo-

referenciamento  territorial  mas  que  a  ferramenta  aparentemente  é  subutilizada  na

proposta. Informou também que foi solicitada a antecipação da reunião ordinária com a

empresa para o dia seguinte , 10/01/2023, para repassar imediatamente a insatisfação

com o material recebido. Roberta sugeriu que o Conselho emitisse um parecer ratificando

a resposta da Equipe do Plano Diretor, não recebendo oposição de nenhum conselheiro,

pois todos manifestaram ser insuficiente o material  apresentado. Carlos Braun sugeriu

três ações junto à Urbtec: devolver o material á empresa e exigir o atendimento de todo o

Termo de Referência; solicitar resposta justificada a todos os apontamentos individuais de

cada conselheiro ( sim, não e porque está ou não está na proposta), e o envio de nova

proposta, revisada, para avaliação de todos. Martin Wagner sugere prazo de 48 horas

para a empresa apresentar novo cronograma. Eduardo Frapiccini questiona se há espaço

de tempo para adiamento de prazos, ao que foi respondido por Roberta de que há uma

janela de tempo disponível, mas que há necessidade de finalizar todo o processo até a

metade  do ano,  viabilizando  o  andamento  da  revisão  junto  à  agenda da Câmara  de

Vereadores. Se dirigindo aos membros da Equipe do Plano Diretor, Eduardo Frapiccini

perguntou se houve alguma solicitação impossível de se encaixar na revisão, ao que foi

respondido por André e Laís que cada secretaria ou instituição analisou e retornou apenas

sobre os assuntos que lhe cabem especificamente e que a compilação feita pela equipe

do plano diretor tratou as questões internas além de apontar as falhas no atendimento do

Termo de Referência. Suzana V. de Oliveira reiterou o elogiou à metodologia de trabalho



inicial mas apontou a fragilidade da proposta final. Martin reforça que o conselho deve

emitir  parecer  com  base  na  compilação  feita  pela  Equipe  do  Plano  Diretor.  Roberta

concordou mas sugeriu aguardar  a reunião com a empresa no dia seguinte e ouvir a sua

manifestação. Surgindo informação estranha ao discutido neste encontro, propõe chamar

reunião  extraordinária  para  nova  discussão;  não  havendo,  mantém-se  o  que  foi  aqui

acordado  e  o  conselho  emite  parecer  ratificando  a  Equipe  do  Plano  Diretor.  Todos

concordaram. Maicon reforçou o pedido de envio do parecer para os conselheiros por e-

mail ou pelo grupo do Whatsapp. André lembra que o período é de excepcionalidade e os

conselheiros devem estar atentos e dispostos à chamadas de reuniões de emergência,

mesmo  que  não  seja  possível  respeitar  o  tempo  prévio  das  convocações.  Roberta

agradeceu  a  participação  de  todos,  encerrando  a  reunião  às  19:08hrs.  Nada  mais

havendo a tratar, eu, Rafael Daudt, que secretariei a reunião, lavro e assino a presente

ata com a presidente do Conselho, Sra. Roberta Gomes de Oliveira.
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